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据新华社电（记者史竞男、林晖）民政部部长黄树
贤8日在“两会部长通道”回答记者提问时表示，将加
快养老院建设，放开养老市场，全面提高养老院质量。

他指出，当前养老院存在数量不够、质量不够高的
问题。因此，一方面要加快养老院建设，放开养老市场，
鼓励各方面有志于养老服务的单位、团体来发展养老机
构；另一方面，民政部会开展全面提高养老院质量的专
项行动。

黄树贤表示，民政部还将在以下方面加强养老工
作：加强宣传教育，在全社会形成尊老、敬老、孝老、养
老的良好氛围，形成党委领导、政府主导、社会参与、全
民行动的新格局。大力支持居家养老，从各方面加强居
家养老服务。加快发展社区养老服务，包括加强设施建
设，为老人提供活动场所等。

民政部部长黄树贤：

放开养老市场 提高养老院质量

“从体制机制上入手，动动一部分人的‘奶
酪’。”——全国人大代表、云南省省长阮成发。

“文化在基层落地生根，留住了民族的根
脉。”——全国政协委员、中国民协主席潘鲁生。

“ 女 性 要 用 自 己 小 梦 想 助 力 民 族 大 梦
想。”——全国人大代表、中国首位女航天员刘洋。

“脱贫攻坚不能忘了城镇贫困人口。”——全
国政协委员、宁夏回族自治区副主席姚爱兴。

“南海生态环境保护决不能走陆地那种先污
染再治理的老路。”——全国人大代表、海南大学
校长李建保。

“应该像治理酒驾一样打假！”——全国政协
委员、香港江胜集团公司董事长陈晓颖。

“‘新国货’是面向普通老百姓的，性价比是
必须具备的竞争力。”——全国人大代表、小米科
技董事长雷军。

“提高‘家庭电气化’水平，倡导‘零排放’的
家庭生活方式。”——全国人大代表、内蒙古自治
区政协副主席梁铁城。

“教育重在激发天性、保护个性。”——全国
人大代表赵丽莎。

“煤炭去产能，创新是关键。”——全国人大
代表、山西潞安矿业集团董事长李晋平。

“写好中国字，做好中国人。”——全国政协
委员、中国书法家协会主席苏士澍。

“农业供给侧结构性改革不是一个单纯的品
种数量方面的调整，而是要改变我们的发展方
式。”——全国政协常委、经济委员会副主任陈
锡文。 据新华社

3月8日，十二届全国人大五次会议在北京人民大会
堂举行第二次全体会议。这是代表在听会。 新华社发

两会好声音

据新华社电（记者胡浩 洁）全面二孩政策实施逾
一年，不少家庭因为担心医疗配套等原因仍处在纠结
中。国家卫生计生委主任李斌8日下午在“两会部长通
道”上表示，将用四方面举措解决这一“甜蜜的烦恼”。

李斌说，一是要通过加强省市县妇幼保健机构建
设，医院内部挖掘潜力等方式，在“十三五”期间增加
产科床位8.9万张，基本满足生育需求；二是要提高救
治水平，依托骨干医院，加强重症孕产妇和新生儿救
治中心建设，建立绿色通道，加强转诊网络安排，确保
母婴安全；三是要加强儿科医生、助产士等紧缺人才
培养，在职称评定、待遇上向紧缺岗位倾斜；四是要打
造全程服务链，使孕前优生健康检查、孕期检查、住院
分娩、儿童保健、预防接种等各个环节的全程式服务
更细心、更贴心。

国家卫生计生委主任李斌：

求解生二孩的“甜蜜烦恼”
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两会前夕，一则“飞鸽”自行车与共享单车ofo合作
的消息，让“老字号”再次“荡起波澜”。

今年的政府工作报告提出“大力改造提升传统产
业”、“打造更多享誉世界的‘中国品牌’”，在互联网与制
造业深度融合的大背景下，“老字号”如何驶向“新轨
道”，引起了两会内外的热议。

新技术 把“老味道”传承好

功夫之道，在于积累。“老字号”要屹立不倒，首先要
靠技艺传承。然而，随着贸易全球化的推进和市场需求
增加，如何保持配方的稳定性，让产品有相同的“表达”，
是很多“老字号”面临的挑战。

不少代表认为，百年技艺传承，早已不是把“秘方”
用白纸黑字写下来，锁进柜子代代相传。要抓住信息技
术发展的机遇把“老味道”传承好。

全国人大代表、青岛啤酒股份有限公司董事长孙明
波说，青啤在国内首次开发了214种物质的定性分析和
174 种物质的定量分析方法，确立了啤酒风味“指纹图
谱”，以求通过基因最大限度保证啤酒风味一致。并通过
大数据等方式，对水和大米等原料进行检测、分析，保证
不出偏差。

“‘老字号’是中国百年商业大潮中大浪淘沙留下的
珍品。要坚守传统、坚守品质，在坚守中创新、在创新中
完善、在完善中提高，‘老字号’才能历经风吹雨打始终
屹立不倒。”全国人大代表、贵州茅台酒厂有限责任公司
董事长袁仁国说，贵州茅台始终坚守传统工艺，目前正
在建立大数据收集、整理、分析、储存系统，让传统的30
道工序、165个工艺环节更加精益求精。

新模式 把“老品牌”发扬好

互联网大潮下，很多“老字号”通过电商打通供给侧
和消费端的通道，开拓了新的空间。根据对2016年度全

国老字号品牌在阿里零售平台销售额的统计，老字号电
商百强的前10名，去年销售额平均增速高达64%。

据袁仁国介绍，去年贵州茅台仅在“云商平台”，销
售量就超过了20亿元。在他看来，“老字号”要想“青春永
驻”，就要拥抱互联网时代，依托互联网、大数据、云技
术，整合线上线下渠道资源，打造云商+互联网平台，实
现产品与销售的“零距离”。

互联网给“老字号”带来的改变，不仅体现在销售
端。通过信息技术对生产流程改造升级，“老字号”也变
得更加“智慧”、高效。记者采访发现，“老字号”正在和时
下最“潮”的工业互联网技术相结合，用信息化提高生产
效率，提高产品品质。比如，天津狗不理包子的传统八部
操作法中的其余七步全部实现自动化，日最高产能可达
80吨。

新理念 让“老字号”变成“新时髦”

走进贵州遵义市茅台镇的国酒文化城，游人如织。
杨柳街上的“云上酱香”茅台酱酒文化暨电子商务体验
馆，面向游客免费开放，帮助游客了解酒文化。在电子商
务区，游客还可以自助下单，网购产自茅台镇上的好酒。

如今，借助互联网的东风，“老字号”不再仅仅是一
种品牌、一件产品，更是一种生活方式。全国人大代表、
广东省社科院产业经济研究所所长向晓梅认为，产品创
新应与人们的生活方式、价值理念、时尚、流行结合起
来。“老字号”的营销也要与时俱进，用年轻人能够接受
的方式把“老字号”变成一种流行时尚。

据了解，作为新中国首个全部自行设计制造的自行
车品牌“飞鸽”，与ofo共享单车合作后，按照共享单车高
强度使用和耐磨损的特点进行生产，目前生产规模达每
月40万辆，约占企业总产量的一半。一位生产负责人介
绍，随着订单不断，已计划扩建厂房增加生产线。如今，

“飞鸽”借助“小黄车”再次起飞，成为人们日常生活中必
不可少的出行伴侣。

“老字号”如何驶向“新轨道”？
——制造业领域代表热议“老字号”

新华社记者 史竞男 张辛欣


